



ACTA NÚMERO 79 SETENTA Y NUEVE

SESIÓN SOLEMNE DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO,
CELEBRADA EL DÍA 30 TREINTA DE OCTUBRE DE 2020 MIL VEINTE.-----

“PRESIDENCIA DEL C. MIGUEL ÁNGEL RAYAS ORTIZ,
PRESIDENTE MUNICIPAL”.-----

En la Ciudad de Dolores Hidalgo, Cuna de la Independencia Nacional, Estado de Guanajuato, siendo las 16:35 dieciséis horas, con treinta y cinco minutos, del día 30 treinta de octubre de 2020 dos mil veinte, previo citatorio y debidamente notificados, se reunieron en el Museo del Bicentenario, ubicado en Plaza Principal No. 1, de esta Ciudad; designado como recinto oficial, dando cumplimiento al Acuerdo de Ayuntamiento de fecha 30 treinta de octubre del año en curso; y dando cumplimiento también a lo dispuesto por los Artículos 60 sesenta, 61 sesenta y uno, 62 sesenta y dos, 63 sesenta y tres, 64 sesenta y cuatro de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato, 46 y 47 del Reglamento Interior del H. Ayuntamiento de Dolores Hidalgo, Guanajuato; **los CC. PRESIDENTE MUNICIPAL, MIGUEL ÁNGEL RAYAS ORTIZ; SÍNDICO DEL AYUNTAMIENTO: LIC. SARAHÍ ZUSTAITA GUTIÉRREZ; REGIDORAS Y REGIDORES, C. ROBERTO CARLOS RAMÍREZ RICO, C. NORA ROSA ORTIZ RENDÓN, C. GERARDO JUÁREZ LUGO, DR. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ MARTÍNEZ, C. MARÍA EUSTOLIA SÁNCHEZ MÁRQUEZ, C. SALVADOR SÁNCHEZ SIERRA, C. IVONNE MONTES JOHNSON, ING. ULISES BARBA AGUILERA, MA. DEL CARMEN VILLEGAS HERNÁNDEZ, C. LEONEL RODRÍGUEZ JIMÉNEZ,** y la suscrita Secretaria del Ayuntamiento y de la Presidencia Municipal, Lic. Jennifer Elayne Edith Rodríguez Cárdenas, quien somete a consideración del Ayuntamiento presente el siguiente Orden del Día:- -

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL
- II. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN EN SU CASO.
- III. RECEPCIÓN DE LA COMITIVA DEL AYUNTAMIENTO 2018-2021, DE MAZATLÁN, SINALOA, PARA LA ENTREGA DE LA CARTA INTENCIÓN DE HERMANAMIENTO VITALICIO.
- IV. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

Desarrollo de la Sesión:

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM.

(Handwritten notes and signatures on the right margin)
E
A
n
C
7
3
J 1



La Ciudadana Secretaria del Ayuntamiento, procede a pasar lista de asistencia, encontrándose presentes en este momento, los CC. Presidente Municipal, Miguel Ángel Rayas Ortiz; Síndico Propietario del Ayuntamiento: Lic. Sarahí Zustaina Gutiérrez; Regidoras y Regidores: Roberto Carlos Ramírez Rico, Nora Rosa Ortiz Rendón, Gerardo Juárez Lugo, en este momento al Secretaria hace del conocimiento del Pleno del Ayuntamiento, que el Dr. Miguel Ángel Martínez Martínez, María Eustolia Sánchez Márquez, Salvador Sánchez Sierra, Ivonne Montes Johnson, Ing. Ulises Barba Aguilera, Ma. del Carmen Villegas Hernández, Leonel Rodríguez Jiménez; y en virtud de que se encuentran todos los integrantes del Ayuntamiento 2018 – 2021, de esta manera confirmada la existencia de Quórum legal para llevar a efecto la sesión, se le hizo saber al Ciudadano Presidente Municipal, quien acordó pasar al siguiente punto. -----

II. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN EN SU CASO.

Puesto a votación el Orden del Día, resultó aprobado por **UNANIMIDAD** de votos de los presentes, considerando el Ciudadano Presidente Municipal proceder al siguiente punto.-----

III. RECEPCIÓN DE LA COMITIVA DEL AYUNTAMIENTO 2018-2021, DE MAZATLÁN, SINALOA, PARA LA ENTREGA DE LA CARTA INTENCIÓN DE HERMANAMIENTO VITALICIO.

Desarrollándose bajo el siguiente

PROGRAMA:

A) RECIBIMIENTO DE LA COMITIVA DE MAZATLÁN SINALOA.

En uso de la voz la Secretaria del Ayuntamiento, Lic. Jennifer Elayne Edith Rodríguez Cárdenas manifiesta: se integra a esta Sesión Solemne el Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres, Presidente Municipal de Mazatlán Sinaloa, recibimos de igual manera a la Comitiva que le acompaña: Lic. María Astrid Macías Fregoso, Directora del Centro de Atención y Protección al Turista CAPTA de Mazatlán, Lic. Jesús Rafael Sandoval, Presidente de la CANACO de Mazatlán, Lic. José Ángel Tostado Quevedo, Director General del Instituto Municipal de Cultura de Mazatlán, Mtra. Zoila Teresa Fernández, Directora Artística del Instituto Municipal de Cultura de Mazatlán, Lic. Irving Campos Valle, Director de



Logística y Protocolo del Instituto Municipal de Cultura de Mazatlán; sí como a los invitados especiales de Mazatlán, Sinaloa; Lic. Karla Edith Larraga Lara, Coordinadora de Relaciones Públicas del Instituto Municipal de Cultura de Mazatlán, Horacio López, Autores y Compositores de Mazatlán, José Quiroz, Representante, Productor Artístico y Director General de Luz Record, bienvenidos todos.-----

B) MENSAJE DEL C. MIGUEL ÁNGEL RAYAS ORTIZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE DOLORES HIDALGO CUNA DE LA INDEPENDENCIA NACIONAL, GUANAJUATO.

En uso de la voz el Ciudadano Presidente Municipal, Miguel Ángel Rayas Ortiz, procede a dirigir su mensaje; Químico, Luis Guillermo Benítez Torres, Presidente Municipal Constitucional 2018 – 2021 de Mazatlán, Sinaloa.- Sea Usted bienvenido al Relicario de la Patria, Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional.....Orgullo de México.

Bienvenidas y bienvenidos los integrantes de tan distinguida comitiva que le acompaña.

Esta Sesión Pública y Solemne del H. Ayuntamiento de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, es especial, muy esperada porque deseo enormemente como Alcalde y habitante de esta histórica ciudad crear puentes, alianzas y cooperaciones que favorezcan a nuestros pueblos.

A nombre de este Pleno del Ayuntamiento quiero reiterarles lo que ya hemos expresado en el acercamiento inicial: Que recibimos con gran entusiasmo su carta de intención de hermanar nuestras Ciudades.

Y que les felicitamos el impulso que su administración está dando al Programa de Ciudades Hermanas, como una política gubernamental para detonar el apoyo, al desarrollo y la competitividad entre soberanías municipales.

Que nuestro Ayuntamiento encabezado por un Servidor no solo hemos resuelto que es factible este hermanamiento, sino que representa grandes oportunidades para el comercio, para el turismo y para el desarrollo humano entre la gente que

1

A

T

E

7

2

Handwritten signature

J



vivimos y hacemos Patria desde la Perla del Pacífica y dese la Cuna de la Independencia Nacional.

Reconocemos en Mazatlán "El mejor destino de México y Centro América", título que se ha ganado a pulso, porque tiene en su Carnaval uno de los tres mejores del mundo reconocido así por la revista Forbes.....

Ustedes poseen un puerto que es una puerta segura al comercio nacional e internacional, solo por citar "una de sus perlas".

Señor Presidente y Comitiva que le acompañan, les reconocemos que han sabido ver hacia al futuro y que ahora están dando nuevos bríos a esa visión a un lugar lleno de tradición y valores que son atractivo para el turismo tanto nacional como internacional....

Este hermanamiento vitalicio significa la puerta para aprovechar enormes oportunidades que tenemos mutuamente, a través del intercambio cultural, comercial y turístico.

Visionemos que la gente que visite Mazatlán pueda encontrar una bella cerámica de Dolores que llevarse como recuerdo de México, o una pieza tallada en madera, o ver un bailable de nuestra región en los espectáculos que ustedes organizan y que quede grabado para siempre en la memoria.

A su vez, Mazatlán tendrá eco en la vida de Dolores Hidalgo; pensemos en esos dolorense que ahora más que nunca cuando recorran su malecón y disfruten del mar y buenos servicios se sentirán en casa, encontraran las manos cálidas de un hermano.

A su vez, los mazatlecos serán recibido con los brazos abiertos por esta tierra llena de historia y de talento, de dónde han salido grandes artistas de la talla de José Alfredo Jiménez, quien le escribió su corrido a Mazatlán, por eso decimos con firmeza que en este hermanamiento no existe la casualidad sino la **causalidad**.

Podrán recorrer las sierras y montañas que rodean este Pueblo Mágico que además es Patrimonio Cultural, Urbano y Arquitectónico del Estado de Guanajuato y ¡orgullosa Cuna de la Independencia Nacional!

Handwritten notes and signatures on the right margin, including a large 'D' at the bottom and various initials and numbers.



Aquí donde se moldea la cerámica milenaria; donde encuentran productos que por su talle de exportación son de calidad mundial, y que van desde las estatuillas, así como las placas y baldosas, hasta alimentos de primera calidad como calabazas, espinacas y hortalizas.

Aquí, donde se hacen ya unos de los mejor vinos del país, y donde ofrecemos un gran cartel cultural.....

Como bien sabemos, los hermanamientos deben cumplir todo un proceso protocolario que conlleva las cartas intención, la visita recíproca de la comitiva de cada municipio, el desarrollo de los acuerdos que se integrarán en el documento de hermanamiento, por citar algunos de los pasos que se deben cumplir para poder llegar a la firma del documento definitivo que cristalizará esta iniciativa.

Es por ello que nos congratula su presencia. Comenzamos así el trabajo bilateral en y entre ambos municipios, esa compenetración mayor que involucra no solo a las autoridades municipales, sino a la sociedad representada en lo comercial, en lo cultural y en lo ciudadano.

Cumpliremos pronto con la cortesía recíproca de que una comitiva propia sea recibida por su Ayuntamiento en su ciudad, en la fecha y hora que ustedes determinen, como marca el protocolo; y realizar con ello los acercamientos comerciales, culturales y turísticos que ya hemos comentado.

La reactivación económica y turística responsable, ordenada y exitosa será el marco de estas actividades con las que vemos hacia el futuro con claridad y firmeza.

Volveremos a pasar a la historia por la fuerza con que estamos saliendo adelante.

Ahora nos toca trabajar para ser la Cuna del Fortalecimiento Nacional.

Porque recuerden:

Lo que comienza aquí, se vuelve grande.

Handwritten notes and signatures on the right margin, including a vertical line, the letter 'E', and several illegible signatures and initials.



Sean nuevamente bienvenidos y bienvenidas, están en su casa Cuna de la Independencia Nacional.

C) ENTREGA OFICIAL DE LA CARTA INTENCIÓN DE HERMANAMIENTO VITALICIO POR PARTE DEL Q.F.B. LUIS GUILLERMO BENÍTEZ TORRES PRESIDENTE MUNICIPAL DE MAZATLÁN.

Se procede por parte del Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres Presidente Municipal de Mazatlán, Sinaloa, a la entrega oficial de la carta de intención de Hermanamiento Vitalicio, al Ciudadano Miguel Ángel Rayas Ortiz, Presidente Municipal de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, Guanajuato; misma que a la letra dice: Dolores Hidalgo, Guanajuato a 30 de octubre del 2020.- Carta de intención de colaboración que celebran el Municipio de Mazatlán, Sinaloa, representado por el Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres, Presidente Municipal Constitucional y el Municipio de Dolores Hidalgo, Guanajuato representado por el C. Miguel Ángel Rayas Ortiz, Presidente Municipal Constitucional. Con la Intención de profundizar los lazos de amistad y cooperación entre los interesados con la finalidad de generar una estrategia de colaboración a través de acciones conjuntas y/o complementarias que tengan como objetivo general el intercambio económico y turístico, y cultural entre el Municipio de Mazatlán y el Municipio de Dolores Hidalgo.- Sirva este documento para dar seguimiento puntual la intención de hermanamiento que existe entre las pares y concretarlo en documento oficial posterior.- Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres, Presidente Municipal Constitucional de Mazatlán.- Una firma ilegible.- C. Miguel Ángel Rayas Ortiz, Presidente Municipal Constitucional de Dolores Hidalgo.- Una firma ilegible.- -----

D) MENSAJE DEL Q.F.B. LUIS GUILLERMO BENÍTEZ TORRES PRESIDENTE MUNICIPAL DE MAZATLÁN.

En uso de la voz el Ciudadano Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres Presidente Municipal de Mazatlán, dirige su mensaje: muy buenas tardes amigas y amigos, estamos agradecidos, muy agradecidos de estar en este lugar histórico, con estos vitrales preciosos, en esta casa que significa historia, donde nació un gran insurgente, en el Municipio que es la Cuna de la Independencia del País, y que traducido a otras palabras es donde nació México, por eso es que estamos honrados con la hospitalidad de mi amigo Miguel Ángel Rayas Ortiz, Presidente



Municipal de Dolores Hidalgo y de todo su gabinete, del Cabildo, por las gratas atenciones en especial por cobijar nuestro interés en impulsar las ciudades que lideramos, esto le da a nuestra gente una oportunidad de crecer, de compartir, de intercambiar, con la intención de profundizar los lazos de amistad y cooperación, entre ambos municipios, hoy celebramos este hermanamiento vitalicio por cierto, con el objetivo principal, de profundizar el intercambio económico, turístico, cultural, si hablamos de cultura, de tradición de historia, de arraigo, Mazatlán y Dolores Hidalgo congenian a la perfección, dos hermosas ciudades que siguen creciendo con este trabajo tan grande que se ha dado en ambos lugares, nos vamos con la manos llenas, felices, con la encomienda de continuar impulsando este hermanamiento, y concretarlo, porque el compromiso es seguir trabajando para lograr que este hermanamiento, no sea un hermanamiento de membrete, uno más, sea realmente un intercambio como lo dije, turístico, cultural, artesanal, empresarial, y de todo tipo, tenemos muchas ideas aterrizadas, para hacer de ambos municipios, y de muchos más con los cuales nos hemos hermanado, una verdadera estrategia para fortalecer esos lazos de amistad, entre todos los hermanos que somos los mexicanos, de tal manera que nos llevamos un poco de Dolores Hidalgo, y les dejamos un algo de nuestro Mazatlán, este será el inicio de grandes cosas, reciban un saludo, un abrazo y el cariño de un municipio donde la vida se pasa sin llorar y hasta un pobre se siente millonario, muchísimas gracias.-----

E) FIRMA DE LA CARTA COMPROMISO PARA EL HERMANAMIENTO VITALICIO ENTRE LAS CIUDADES DE DOLORES HIDALGO Y MAZATLÁN SINALOA.

Se procede a la firma de la carta compromiso para el Hermanamiento Vitalicio, propuesto por el Ayuntamiento de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, Guanajuato, por los Ciudadanos Presidentes Miguel Ángel Rayas Ortiz y Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres; misma que a la letra dice: Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional Guanajuato, 30 de octubre de 2020.- **CARTA COMPROMISO**, que suscriben los Ayuntamientos del Municipio de Dolores Hidalgo, Guanajuato, representado en este acto por su Presidente Municipal, Ciudadano Miguel Ángel Rayas Ortiz, y el Municipio de Mazatlán, Sinaloa, representado por su Presidente Municipal, Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres.- Los hermanamientos constituyen una herramienta y medio efectivo de cooperación, cuyo objetivo primordial es lograr vínculos culturales y permite el crecimiento económico de los participantes, es por ello que se

Handwritten marks and signatures on the right side of the page, including a vertical line, a checkmark, and several illegible signatures.



considera de suma importancia la suscripción de la presente carta, con la finalidad de sumar esfuerzos, para lograr entre nuestros municipios un intercambio cultural, desarrollo económico y posicionamiento turístico.- Toda vez que ambas ciudades poseen atributos únicos, historia, hechos trascendentes, de cotidianidad y magia que emanan en cada una de nuestras manifestaciones socio-culturales, y que significan hoy en día una gran oportunidad para el aprovechamiento turístico, representando alternativas frescas y diferentes para los visitantes nacionales y extranjeros; es por ello que consideramos pertinente unir esfuerzos para lograr un mejor impulso de las mismas.- Reconocemos en Mazatlán una tierra próspera y hermosa con la que compartimos la vocación turística, la festividad de nuestras expresiones culturales, la solidaridad de nuestra gente, la tradición que se forja desde además de compartir la vocación de aportar desde nuestra tierra al bienestar nacional.- **Mazatlán al igual que Dolores Hidalgo** es tierra de grandes hombres y mujeres que a diario luchan por mantener vivas sus costumbres y tradiciones, su música y su artesanía son múltiples.- Y en cuanto a Dolores Hidalgo, es cuna de uno de los más grandes compositores a nivel Mundial, José Alfredo Jiménez, quien hermano a nuestras ciudades, con su canción "**Corrido de Mazatlán**", melodía donde demuestran su amor a dicha Ciudad.- Coincidimos en la intención de este hermanamiento sea, textualmente, "de carácter vitalicio, con la finalidad de generar relaciones fraternas, de intercambio cultural, comercial, educativo, de promoción turística y en general todo lo que de ello trascienda".- Plasmado en el presente documento nuestro compromiso de realizar el hermanamiento entre los municipios que representamos, firmando para la debida constancia legal, por duplicado en la Ciudad de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, Guanajuato.- ATENTAMENTE.- **C. Miguel Ángel Rayas Ortiz**, Presidente Municipal de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional, Guanajuato. Una firma ilegible.- **Q.F.B. Luis Guillermo Benítez Torres**, Presidente Municipal Constitucional de Mazatlán, Sinaloa.- Una firma ilegible.- -----

F) PALABRAS DE JOSÉ ALFREDO JIMÉNEZ JR. INVITADO ESPECIAL (VIDEO)

Se procede a la transmisión del video, mismo que contiene las palabras dirigidas por el Ciudadano José Alfredo Jiménez Jr., al Ayuntamiento 2018 – 2021, del Municipio de Mazatlán, Sinaloa.- -----

Handwritten notes and signatures on the right margin, including a vertical line, the number '74', and several illegible signatures and initials.



G) MENSAJE DE CIERRE A CARGO DEL C. MIGUEL ÁNGEL RAYAS ORTIZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE DOLORES HIDALGO.

En uso de la voz el Ciudadano Presidente Municipal, Miguel Ángel Rayas Ortiz, dirige su mensaje de Cierre: Con su permiso, regidoras, regidores, Alcalde y comitiva de Mazatlán.- Solamente expresarles mi agradecimiento por tenernos presentes y considerarnos con esta gran distinción y elegimos del cetro del País para hermanar nuestros pueblos.

Agradecer esta visita oficial, con todas las formalidades realizadas y siempre priorizándola salud de todos y con estricto apego a las normas del protocolo sanitario.

Era importante dar seguimiento y formalizar este hermanamiento vitalicio en razón de que independientemente de la situación de la pandemia, nosotros autoridades debemos de trabajar en esas alianzas estratégicas que nos permitan ir abriendo caminos para apoyar en la reactivación económica.

Se trata de seguir dando mayor impulso a nuestra industria principalmente artesanal, pequeños productores, artesanos de madera, red de productores orgánicos, proyectos rurales y en general de todos los oficios, y de toda la industria que vive del turismo y que al igual que todos, han sido fuertemente afectados por la pandemia.

Créame que estamos como Ayuntamiento con toda la disposición y voluntad de crear esas alianzas que nos permitan crecer más en turismo, posicionarnos como destino turístico de historia y cultura en el Estado de Guanajuato y por supuesto trabajar para que le vaya bien a nuestras ciudades.

Muchas gracias.

Sin más asuntos que tratar, se dio por clausurada la Sesión Solemne de Ayuntamiento, siendo las 17:05 horas, del día de hoy, 30 treinta de octubre del 2020 dos mil veinte, levantándose la presente acta para debida constancia, firmando los que en ella intervinieron.- Doy fe y se autoriza la presente Acta conforme a lo establecido en el Artículo 128 ciento veintiocho fracción IV cuarta de la Ley Orgánica Municipal para el Estado de Guanajuato. -----

Handwritten marks and signatures on the right side of the page, including a vertical line, a checkmark, and several initials and signatures.



EL PRESIDENTE MUNICIPAL,

C. MIGUEL ÁNGEL RAYAS ORTÍZ.

LA SÍNDICO DEL H. AYUNTAMIENTO

LIC. SARAHÍ ZUSTAITA GUTIÉRREZ

REGIDORES:

ROBERTO CARLOS RAMÍREZ RICO

NORA ROSA ORTIZ RENDÓN

GERARDO JUÁREZ LUGO

DR. MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ
MARTÍNEZ

MARÍA EUSTOLIA SÁNCHEZ
MÁRQUEZ

SALVADOR SÁNCHEZ SIERRA

IVONNE MONTES JOHNSON

ING. ULISES BARBA AGUILERA

MA. DEL CARMEN VILLEGAS
HERNÁNDEZ.

LEONEL RODRÍGUEZ JIMÉNEZ.

LA SECRETARIA DEL H. AYUNTAMIENTO
Y DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

LIC. JENNIFER ELAYNE EDITH RODRÍGUEZ CÁRDENAS.